

Importantes avances agrícolas y pecuarios reportó el ICA en Caldas

Durante el año 2010, el departamento de Caldas avanzó en sus diferentes programas agrícolas, pecuarios y de Inocuidad, que buscan mejorar el estatus sanitario.

En este periodo se desarrollaron diversas actividades a través de las cuales Caldas se perfila como una de las principales regiones productoras de frutas y en el 2010 fue declarado como área de baja prevalencia en mosca del mediterráneo *Ceratitis capitata*.

Se realizó seguimiento y vigilancia sanitaria a frutales de clima frío a medio (granadilla, mora, lulo, etc.) y en convenio con el Sena realizó un curso sobre implementación de Buenas Prácticas Agrícolas, BPA, con 50 agricultores de tomate en Chinchiná, entre otros logros.

En materia de diagnóstico veterinario, hasta el 30 de noviembre en Manizales, se atendieron 2.468 consultas de ganaderos y otros usuarios de la zona central cafetera, procesando en total 12.950 muestras, de las cuales 966 fueron positivas a enfermedades endémicas de las especies domésticas de la región; igualmente, se atendieron 267 casos en humanos para diagnóstico de zoonosis, en especial brucelosis y leptospirosis.

El Laboratorio de Diagnóstico Veterinario de la Dorada ha logrado posicionarse como uno de los primeros en el procesamiento de muestras en el país y apoya a diferentes departamentos para el análisis de muestras para la certificación de hatos libres de Brucelosis.

Es así como se está trabajando para ampliar la cobertura en número de diagnósticos, cubriendo municipios de los departamentos de la zona del Magdalena Medio, como Puerto Triunfo, Puerto Nare, Sonsón y Puerto Berrio (Antioquia); Puerto Boyacá (Boyacá); La Dorada, Victoria, Norcasia, Samaná y Marquetalia (Caldas); Puerto Salgar, Caparrapí, Yacopí, Guaduas, Villeta y Sasaima (Cundinamarca); Bolívar y Cimitarra (Santander); y Honda, Mariquita, Armero-Guayabal, Lérida, El Líbano, Murillo y Ambalema (Tolima).

A nivel pecuario, el ICA certificó el año pasado 99 predios como libres de brucelosis bovina. En desarrollo del programa de erradicación de la tuberculosis bovina se certificaron igualmente 38 hatos libres de la enfermedad.

En materia de inocuidad pecuaria, el logro más importante fue la certificación de dos fincas en Buenas Prácticas Ganaderas, BPG, en el municipio de La Dorada y cuatro granjas porcícolas en el Municipio de Chinchiná.